

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

Madrid un mes..... 6 reales.  
Provincias, trimestre..... 24  
Estranjero y Ultramar..... 60  
Números, Uno..... 2 cuartos.  
Sueltos, 125..... 4 reales.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:  
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 19.  
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NOM. 933 DE LA MAÑANA.—MADRID.—JUEVES 4 DE ABRIL DE 1861.—OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

### EDICION DE LA MAÑANA.

La Gaceta no contiene ayer ni un solo decreto.

Con objeto de proveer en los cuerpos de infantería del ejército de Puerto Rico las vacantes á favor del turno de la Península, S. M. ha tenido á bien conferir el empleo de teniente coronel primer jefe del batallón de cazadores de Cádiz al primer comandante de infantería de reemplazo en Cataluña D. Antonio Balbra y Blane; conceder el pase en su propio empleo á la vacante que resulte por la provision de la compañía de granaderos del batallón de Valladolid 1.ª de línea, á D. Félix Nieto y Lucena, capitán de dicha arma, de reemplazo en Andalucía; y nombrar subteniente de la tercera compañía del batallón de Madrid, 2.ª de línea, á D. José Nuevos y Romaña, sargento primero del batallón provincial de Alcazar de San Juan.

De real orden ha sido declarado libre de todo cargo y responsabilidad el comandante de la goleta *Circe*, D. Manuel Carballo, con motivo de la varada de este buque, mandándose sobreseer en la sumaria instruida.

Se ha conferido en propiedad la asesoria del juzgado del distrito marítimo de Santa Marta al abogado de los tribunales de la nacion D. José Romero Ginzol.

Se ha dispuesto pase á encargarse provisionalmente de la capitania del puerto de Pasajes el segundo comandante de la provincia de San Sebastian.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que los prácticos supernumerarios deben ser nombrados de número cuando ocurra vacante por rigorosa antigüedad.

El *Clamor Público* dice que LA CORRESPONDENCIA confirma la insurreccion de las kabilas, pero no añade lo que tambien dijo LA CORRESPONDENCIA de que jamás han sido tan estrechas y cordiales como ahora las relaciones entre españoles y marroquies. En esta última falta incurrir tambien LA IBERIA pues copiando la primera noticia omite la segunda para presentarnos así en contradiccion con LA EPOCA, que como nosotros, dice que nada hay que temer de los marroquies.

Está pasando una cosa curiosa y graciosa con algunas de nuestras noticias. Decimos nosotros todo lo que pasa y cuando es necesario lo rectificamos. Pues bien; hay periódicos que publican la primera parte de una noticia nuestra y luego ponen la rectificación como si fueran ellos los que hacen, ó no publican rectificación alguna; dándose así por autores de las mismas noticias que desmintimos.

El ayuntamiento de Villanueva y Geltrú dió el domingo una abundante comida á los presos de la cárcel. El clero de la misma poblacion habia recogido una crecida

limosna para dar otra comida á los presos y repartirles algunas prendas de ropa.

Tres procesiones se han verificado en Málaga durante la Semana Santa, y en todas ellas ha reinado el mayor orden. La lluvia que comenzó á caer el miércoles desapareció en el mismo día, continuando los restantes sin caer.

La sociedad de Amigos del País de Alicante, en union del sindicato de riegos, tratan de pedir al gobierno algunos fondos del de calamidades públicas, para atender á los pobres labradores á quienes la sequia y esterilidad de los campos consiguiente á ella, tiene reducidos á un estado lamentable.

El ferro-carril de Cádiz, que en un principio sufrió algunos desperfectos, sigue funcionando con regularidad, sin que haya ocurrido ningun nuevo accidente en los terraplenes de las Salinas.

Para formarse una idea del movimiento que hay en el Puerto de Santa Maria, basta decir que se calculan en 1,000 personas las que diariamente transitan por el ferro-carril y la linea de vapores de Cádiz.

Los viñedos del término del Puerto y Jerez presentan el mejor aspecto, y dan esperanzas de una buena vendimia.

Los baños flotantes del Puerto de Santa Maria se están mejorando y agrandando para la próxima temporada.

Los señores duques de Montpensier salieron de corte el Jueves y Viernes Santo, en Sevilla. Con los infantes iba el señor conde de Eu, y todos ocuparon el lujoso palco que todos los años les prepara el ayuntamiento, para ver las célebres procesiones de aquella capital.

El señor obispo de Barcelona, aunque asistió el Viernes Santo á los oficios, no pudo celebrar de pontifical, porque su salud, que era delicada, se resintió bastante.

La compañía de zarzuela que bajo la direccion del Sr. Olona comenzó á trabajar en Valencia el domingo, lo hizo con buen éxito, siendo aplaudidos los artistas que la componen.

Un arriero aragonés que caminaba hace pocos dias desde Onda á Alaudia, conduciendo cinco caballerías cargadas de trigo, fué asaltado en las inmediaciones de este último pueblo y asesinado, llevándose el criminal que lo dió muerte, las caballerías. La Guardia Civil ha capturado á un individuo sobre el que recaen graves sospechas.

El lunes por la mañana se verificó en Valencia el solemne acto de dar la comunión á los enfermos del hospital. Las autoridades civil y militar y una comision del ayuntamiento, acompañaron al Sacramento.

Se ha publicado en Valencia una Memoria sobre el establecimiento de un depósito

general en aquel puerto, que ha sido premiada por la sociedad económica de aquella provincia.

Hay noticias de Cochinchina que no carecen de interés. El 13 de febrero habia llegado la mayor parte, ó mejor dicho, casi la totalidad de la escuadra de China con numerosas fuerzas francesas para emprender la campaña comenzada con el auxilio de los españoles. Nuestro plenipotenciario, coronel Palanca, fué recibido el 8 á bordo de la fragata *Empress Eugénie*, con todos los honores debidos á su rango diplomático, y con toda la afectuosa y espresiva amabilidad del vicealmirante Charner, que ya era anteriormente amigo particular de S. S., lo que ha facilitado, según parece, no poco, la perfecta é inmejorable situacion de nuestros asuntos en Cochinchina, respecto á la comunidad de miras é intereses en que se han colocado los representantes de Francia y España en Annam, para ventaja de ambas naciones.

El *Clamor Público* pide al señor ministro de Gracia y Justicia que lleve á las Cortes un proyecto de ley para pensionar á los huérfanos ó familias de los funcionarios del orden judicial que reúnan especiales circunstancias.

El producto de las aduanas de Puerto-Rico ascendió en el mes de enero último á 89,346 pesos, cuando en igual periodo del año anterior solo rindieron aquellas 62,618, diferencia notable que habla muy alto en favor del desarrollo que adquiere por momentos el comercio en aquella importante colonia.

El señor marqués de Albaida dice ayer á la cabeza de *La Discusion* que muchos de sus amigos políticos han manifestado en muchas ocasiones el deseo de que se diese el programa democrático en forma de proyectos de decreto; y añade el jefe de la democracia que ninguna dificultad ofrece el complacerlos.

Es completamente inexacto, según *El Contemporáneo*, lo que dice *La Epoca* del 25 de marzo, de que el pueblo de Vigo, por medio de sus autoridades locales, ha representado al gobierno acerca de la supuesta conspiracion juanista. «La autoridad local, añade dicho periódico, no solo se ha negado á representar como varios vecinos le han pedido, sino que ha dicho terminantemente, que no daba curso á ninguna solicitud en aquel sentido, teniendo ellos que hacerlo directamente al gobierno, de S. M., capitán general del distrito y gobernador civil.»

El Sr. D. Jacinto Albistur, ministro plenipotenciario que ha sido, acaba de publicar un folleto, titulado: *Relaciones entre España y los Estados del Rio de la Plata.*

En una carta que escriben de Madrid con fecha 25 de marzo al *Diario de Barcelona*, se dice lo siguiente: «Parece que *La Epoca* no cambia ya de manos. Las condiciones que

servian de base al arreglo no han sido aceptadas y el Sr. Coello ha aplazado para otra ocasion mas oportuna la realizacion de su deseo, que es retirarse del periodismo.»

Los diarios estranjeros publican un despacho fechado en Roma el 19 de marzo y dirigido á los agentes de Francisco II en el extranjero anunciándoles que habia enviado al general Bosco á Civitella, con orden de que esta plaza capitale. El citado despacho que está firmado por *del Re*, termina con estas palabras: «Dia vendrá en que no siendo las mismas las circunstancias, el soberano legitimo apelará á la fidelidad de sus súbditos. Ninguna idea de impaciencia ó de ambicion apresurará ese momento supremo. Pero entretanto el rey está decidido á hacer todo sacrificio para evitar la efusion de sangre y ahorrar al reino de las Dos Sicilias agitaciones inútiles.»

El imperio austriaco se halla en vísperas de una prueba que será esta vez decisiva para sus destinos. En breve va á ver abiertas en su seno quince asambleas parlamentarias, sin contar el congreso nacional de los sérvios de la Voivodina, la dieta croata de Agram, la dieta de la Transilvania, la dieta de la Hungría, y por último, el consejo del imperio que debe reunirse despues en Viena. El interés de las dietas provinciales nace de su importancia relativa al consejo del imperio. Esta grande asamblea central se compondrá, en efecto, no de diputados elegidos por las poblaciones, sino de delegados que las diferentes dietas provinciales elegirán de entre los individuos de su seno.

De la comparacion entre el censo de Madrid de 1860 y el de 1857 aparece que en el periodo comprendido entre estas dos fechas, ha tenido la corte un aumento de 17,167 habitantes.

El billete número 9,164, premiado con 45,000 duros en el último sorteo y espendido en la administracion de Barcelona número 354, se ha repartido de esta manera: medio billete á un tratante de ganado de cerda, quien lo llevaba fijo desde el año de 1842; teniendo seis reales á la parte, un sujeto de un oficio bastante pobre; un décimo entre un maestro de obras, un albañil y una vendedora de carbon; otro á un pobre trabajador; otro á un zapatero de viejo; otro á un tendero de hilos y cintas; y el último entre cuatro trabajadores.

El ayuntamiento de esta corte ha nombrado á propuesta del director de la escuela superior, y en virtud de real orden, un arquitecto que en union del arquitecto é ingeniero D. Carlos María de Castro, autor del anto-proyecto del ensanche y reforma de Madrid, ha de verificar los trabajos y estudios necesarios para llevar á cabo dicho proyecto y la formacion del plano. El elegido es el jóven don Luis Cabello y Aso.

El Excmo. señor obispo de Barcelona ha

publicado en el *Boletín eclesiástico* de aquella diócesis, un estado de los bautismos, defunciones y matrimonios que ha habido en el año de 1860, y cuyo resumen total es el siguiente: nacidos, 17,310; muertos, 14,705 lo cual da un aumento de 3,921 individuos; los matrimonios han sido 4,395.

Puede calcularse en cinco millones de almas el número de bálgaros que han abrazado la fé católica, cuyo movimiento religioso ha sido impulsado por muchos obispos del país, á los cuales el sínodo cismático acaba de declarar escomulgados.

Varios periódicos estranjeros han dicho que la legacion francesa espedia pasaportes con destino al reino de Italia. No parece que esto sea cierto, y lo que puede haber dado lugar á esa noticia, es que la legacion francesa continúa visando los pasaportes expedidos por el gobierno sardo que llevan al frente las palabras: *reino de Italia*.

Los habitantes de Redondela (Galicia) están de enhorabuena desde que han sabido que se trata de construir el camino desde el pueblo al puerto de Cesantes, cuyas obras parece que se empezarán en breve.

De real orden se ha concedido al ayuntamiento de Ciudadela (Menorca) un distintivo para cuando asista á las funciones públicas.

Un profesor de baile de Barcelona ha compuesto un nuevo baile de sociedad que se titula los *Bomberos*.

Varios obreros de Barcelona han dirigido una esposicion al gobernador civil, pidiendo que se suprima el taller de *perchar* que se ha establecido en el presidio, por irrogarse grandes perjuicios á los artesanos que se dedican á aquel trabajo en la poblacion.

Las lluvias han regado con abundancia los campos de las Baleares, en los que ya se empezaba á sentir la falta de aguas. En Palma y en toda su provincia se han verificado con la mayor solemnidad y recogimiento las funciones religiosas, asistiendo una gran concurrencia á los templos. La procesion del Santo entierro salió en Palma y aunque el tiempo no era muy bonancible logró al fin recorrer la carrera de costumbre en medio de un numeroso pueblo.

Anteayer 2, á las nueve de la mañana, marcaba el termómetro centígrado: en Madrid, 7,3; en Barcelona, 12,2; en Palma, 15,2; en Alicante, 17,2; en San Fernando, á las siete, 11,4; en Lisboa, 12,1; en Oporto, 12,2 y en Bilbao, 10,6.

El estado del cielo era á las ocho de la mañana del dia 25 de marzo: en Dunquerque, muy nublado; en Paris, lluvia; en Bruselas, nubes; en Viena, cubierto; en Turin, lluvia; en Florencia, despejado; en San Petersburgo, nubes; en Constantino-

### CLEMENCIA OGE,

Novela original de E. Serret.

TRADEJIDA POR LA SEÑORITA DOÑA J. C. BALMASEDA.

Mr. y Mad Oge tenían dos hijos: un niño de diez ó doce años, que se llamaba Augusto como su padre, y una niña llamada Clemencia que acababa de cumplir quince años. Jamás respondió una hija mas complacientemente á las esperanzas de sus padres. Para ella no habian existido años de transicion entre la infancia y la juventud, y á los quince años parecia tener veinte por su extraordinaria prudencia. Alta, esbelta, con cabello castaño y tez alabastina, poseia los ojos negros y espresivos de su padre, ostentando de su madre su esbelto cuerpo y sus labios, para los que parecia haberse inventado la comparacion de la rosa. Sus menudos dientes, su nariz recta y esbelta, sus espesas cejas formaban un delicioso conjunto. Cuando aparecia en su sitio público ó en una fiesta, fijaba todas las miradas y encendaba todos los corazones según la romantica expresion de su bondadoso padre. Sus compañeras y amigas estaban á su lado en segundo término y se agrupaban en torno suyo como las primaveras en torno de la encendida rosa. La maldecencia, tan hábil en provincia para encontrar lunares á todo astrónomo, no habia podido formular contra Clemencia mas que esta sola frase: «Es demasiado bella.» Una belleza escesiva es en efecto un verdadero peligro en muchas situaciones de la vida! Clemencia habia nacido duquesa y no tenia sin embargo fortuna. ¡Como encontrar en una provincia marido que le conviniese! A su belleza se unia la desventaja de haber recibido una educa-

cion demasiado esmerada: poseia la gramática, la historia, y su padre de quien era ídolo y orgullo, la habia enseñado un poco de latin y griego iniciándola tambien en algunos misterios de la botánica. Los domingos daba con sus padres largos paseos por la campiña, admiraba la naturaleza, estudiaba alguna planta rara y su inteligencia volvia adornada de mayores riquezas. Estas escursiones eran interesantes ademas que para el entendimiento para el corazón, porque Mr. Oge, que admiraba á Voltaire, no dejaba por eso de amar á Dios aunque no lo proclamase tanto! ¡Cuántas veces despues de haber asistido á misa con santo recogimiento, seguian un sendero solitario y ante una flor esenciada entre la yerba, salpicada de perlas del rocío, se elevaban padre é hija hasta el autor de todo lo criado! Y digo padre é hija porque en estos paseos Mad. Oge se quedaba un poco retirada entretenida en cojer flores y silvestres para su querido Augusto cuya palabra natural le retraia de una leccion al aire libre.

El administrador no hubiera hablado ademas con tanto entusiasmo y tanta poesia en presencia de su mujer porque sabia que no podia emprenderle: solo á Clemencia se revelaba tal cual era y de este modo existia entre ellos una intimidad que cuando estrecho y misterioso enlazaba sus almas que se comprendian con un gesto, con una mirada. Madama Oge amaba tambien á su hija, pero ejercia siempre á su lado el papel grave y severo dejando á su marido el tierno y cariñoso. De aqui resultaba una confusion de sentimientos: la madre, para Clemencia, era Mr. Oge.

Su esposa no conocia la ternura y la exaltacion maternal, sino cuando se trataba de su hijo. El efecto tranquilo que dispensaba á Clemencia fué disminuyendo

poco á poco y la jóven arrojó la indiferencia maternal con una dulzura, una resignacion que la transformaban en un ángel, mientras los cuidados inteligentes de su padre la iban convirtiendo en un prodigio. ¡Cosa extraña! á medida que crecia en belleza, en virtud y en ciencia, su madre se mostraba mas indiferente cual si hubiese sentido celos. ¿Quién se atreve á condenar el corazón humano? ¡Por qué ma'lama Oge estrechaba en sus brazos con mas efusion á su querido Augusto cuando su marido elogiaba á Clemencia? ¡Por qué en ausencia de su padre la pobre niña se inmolaba á todos los caprichos de su hermano?

Este drama íntimo y secreto, se estuvo representando durante muchos años al lado del noble administrador sin que este lo percibiese y cuando abrió los ojos, cuando conoció que su hija era esclava de un niño mimado, solo acertó con sus reconvencciones á alejarla mas y mas del corazón de su madre. Madama Oge cedió al parecer, quiso reprimir las tiranías de Augusto, pero en el fondo de su alma conservó un vivo resentimiento para la que no habia sabido ser mas que victima inocente. Por estas mismas causas Mr. Oge no abrigó siempre por su hijo mas que un afecto tibio, y sea que su salud se alteraba visiblemente, sea que por completo se consagrara á Clemencia, no se ocupaba de su hijo sino con mucha superficialidad: su esposa le convenia y de aqui resultaban desagradables altercados que hubieran podido turbar la paz de la familia.... pero no anticipemos acontecimientos y volvamos á las cualidades de Clemencia que tan bien justificaban la predileccion de su padre.

Esta habia querido que á la instrucion profunda que formaba el verdadero tesoro de su hijo, se uniese otro tesoro aparente,

que no se guarda para sí, que tiene necesidad de admiradores, y que constituye en fin la educacion social de una señorita. Clemencia dibujaba bien, pintaba acuarelas, y merecía á algunas lecciones de piano, á los trece años tocaba con extraordinario aplomo y sentimiento los trozos mas difíciles de los primeros maestros. Su aficion por la música jamás habia parecido escesiva; se aproximaba al piano casi con timidez, y cuando en algun baile se la indicaba á tocar ó bailar, daba á los segundos la preferencia. Esto no obstante, era una excelente música.

Cierta dia que estaba al piano recordando una romanza que habia oido la vispera, logrando impresionarla, su padre que pasaba á la sazón, se detuvo silencioso en la puerta para escucharla.

—Bravo, esclamó en el instante en que Clemencia, apoyada en su memoria, cantaba la romanza con toda la satisfaccion de una dificultad vencida.

—Te burlas de mí! esclamó esta corriendo turbada á abrazar á su padre.

—No me burlo, murmuró el padre entusiasmado, que tienes una voz preciosa, y desde mañana quiero que tomes maestra de canto.

Se buscó la mejor de la ciudad, que aun así valia bien poco, y al cabo de seis meses Clemencia sabia mas que su maestra. Cantó en algunas reuniones, con timidez primero, con seguridad despues, mas que por su gusto por proporcionárselo á los demás. En toda la ciudad no se habló durante algunos dias mas que de ese nuevo don que la jóven reunia á los demás y era el tormento de todas las madres. No habia medio de negar el milagro: la voz de Clemencia era perfecta como su belleza! Su única venganza consistió en solicitar de la jóven que diese un concierto público para

los pobres repitiendo en todos los tonos, al ver que ella cedía gustosa: «Clemencia es una artista.»

Sabido es que en las capitales de provincia este epíteto es tan injurioso para una mujer como el de poeta lo es para un hombre.

No era sin embargo en público donde Clemencia hallaba su inspiracion: en familia, ó mejor dicho al lado de su padre, era donde cantaba con un sentimiento y una seguridad que el arte no le habia enseñado.

¡Oh! si entonces así delante de ellos, esclamaba entonces el padre con entusiasmo y despecho á la vez. Pero Clemencia era de las que no se manifiestan mas á seres queridos sin conceder á los indiferentes lo que mañana acaso quisieran recordar.

Una circunstancia imprevista llegó á procurar á su talento naciente la direccion que le faltaba.

La celebre cantante Laura Monti, fatigada de tantas ovaciones y avida de tranquilidad y reposo, habia alquilado una casa de campo situada en un delicioso valle, á dos leguas de la ciudad de C.... Al aislarse de aquella manera, habia jurado convertirse en una verdadera campesina sin tener mas admiradores de sus gracias que el ruiseñor y la golondrina; pero un juramento de artista se como un juramento de amante: juran no volver á querer y quebrantar al punto su juramento. Quince dias habia pasado en su pacífico retiro, cuando ya la poetisa italiana se consideraba triste y desgraciada, y eso que las cómicas teatrales afirmaban que para recrear sus oídos abrigaban una pasion misteriosa y profunda, cuyo objeto era desconocido; aunque se le citaban mil adoradores no se le concedia mas que un solo amante, y la Monti ob-



pla. cubierto; en Copenhague, nubes; en Greenwich, lluvias y en Leipzig, nubes.

La máquina locomotora que recorrió hace poco las calles de Madrid, se está empleando con buen éxito en la conducción de materiales, desde la estación de la puerta de Atocha a la del Príncipe Pio.

Habiendo dicho LA CORRESPONDENCIA, que el gobierno se apoyaba en la Constitución, para impedir que se difundieran ideas religiosas contrarias á la única religión y al único culto admitido en España, manifiesta ayer *La Iberia*, que la contestación de LA CORRESPONDENCIA la hubiera dado Felipe II cuando encendía las hogueras de la Inquisición. Dejamos al buen juicio de nuestros lectores, que aprecien la réplica dada por *La Iberia*.

Preguntaron los periódicos de oposición á sus colegas ministeriales, si era verdad que se habían hecho proposiciones al presidente del Consejo de ministros, para descubrirle un foco de manejos inmorales, que radica en esta corte; dió LA CORRESPONDENCIA una respuesta categórica y negativa, y hoy vuelve *La Discusión* á publicar la pregunta.

Por la dirección de Comercio del Ministerio de Estado se llama á los herederos de D. José Nebiet, ministro plenipotenciario que fué de S. M. en Constantinopla, para enterarles de un asunto que les concierne.

El día 15 de abril, á la una de la tarde, se celebrará en el salon de sesiones de la diputación provincial de esta corte el sorteo para la amortización de 150 acciones de carreteras provinciales de Madrid, para llevar á efecto el real decreto por el que se autorizó á la diputación para contratar un empréstito de 6 millones de reales, con destino á la construcción de vias de comunicación en la provincia.

El movimiento mercantil aumenta extraordinariamente en Bilbao. En el mes de marzo ingresaron en la tesorería de Vizcaya 3.534.198 rs. 60 cént.; de cuya cantidad corresponden al ramo de aduanas 3.675.272-8.

*El Moniteur de Puy-de-Dome* cuenta un pretendido milagro que ocupa todas las conversaciones en Clermont. Un cazador muy torpe habiendo muerto á su perro por descuido, cojió tal cólera contra si propio, que descubriendo á un cura á lo lejos, dijo: «Quisiera mejor haber matado á diez curas.» Apenas profirió esta blasfemia, cuando se abrió la tierra á sus pies, y quedó enterrado hasta los hombros. Sabiendo el suceso las poblaciones vecinas, corrieron á salvar al cazador, y se pusieron á cavar con toda su fuerza; pero á medida que trabajaban, la tierra volvía á reunirse. A la hora que se publicaba aquel diario, el cazador se hallaba enterrado como al principio, y le llevaban de comer á su agujero.

Días pasados entró en el matadero de Bilbao un buey que pesó 903 libras de las cuales 305 fueron de sebo. Aquel soberbio animal pertenecía á D. Santiago de Urrutia vecino de Gatica.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 31 de marzo, y segun ellas el trigo estaba el 30 en Málaga de 55 á 70, el día 31 en Córdoba y Santander á 52 1/2. En Barcelona encalmado.

La cebada á iguales fechas estaba en Málaga de 30 á 37.

El maíz en Málaga de 50 á 57.

Los garbanos en id. de 64 á 105.

El aceite en el mismo á 51, en Córdoba á 59 y en Barcelona de 29 1/2 á 29 3/4 sueldos el cuartal.

El algodón estaba el 30 en Barcelona: el N. Orleans á 23 1/2 y el Charleston de 22 3/4 á 23 pesos sencillos el quintal; urdimbre 4 1/2 de 8 s. 6 d. á 8-9 la libra, idem 3 1/2 de 9 á 9-3; tramas n.º 30 á 32 de 60 á 61 rs. vn.; paquetes rs. 18 á 19, 28 á 30 y 33 á 40 de 55 á 57-61 á 63 y 81 á 83 rs. vn.

Esperábase en Cochinchina, segun las últimas noticias, la llegada de tropas de Manila, y se pensaba seriamente en dar un gran golpe al enemigo en toda su línea, lo que daría lugar á una gran batalla con todas las fuerzas. El teatro de la acción debería comprender una zona de mas de tres leguas cuadradas, y los movimientos de las tropas, armas se combinarán con la doble complicación de varios buques y pequeñas cañoneras, maniobrando en el rio de Saigong y en los cursos de agua que permitan la navegación. El enemigo estaba fuertemente atrincherado. El día 8 de febrero tuvo lugar á bordo de la fragata *Emperatriz Eugenia*, la primera conferencia para tratar en conjunto del plan de ataque, asistiendo á ella, bajo la presidencia del vicealmirante Charner, los señores general de Vassoiqne, comandante general Palanca, jefe de Estado Mayor Cools, y el capitán teniente Olabe.

Parece que va á plantearse un nuevo sistema de publicidad en los anuncios, y que consiste en valerse de los sobres de las cartas para poner los anuncios ante los ojos del ciudadano mas indiferente. Los citados sobres costarán para el correo interior, con sello y goma para cerrarle, la módica suma de un cuarto, esto es, la mitad de lo que hoy cuesta el sello solamente. Los sobres para el exterior, con su sello correspondiente y goma tambien para cerrarle, costarán tres cuartos, uno menos de lo que vale el sello.

*La Discusión* cree que Méjico va á entrar en condiciones normales bajo el amparo de una verdadera democracia.

Dice *El correo de Andalucía* que el promotor fiscal del juzgado de Santo Domingo de Málaga, ha hecho dimisión de su destino.

La oficialidad de la fragata de guerra rusa que hay en el puerto de Barcelona, recorrió el Jueves Santo los sagrarios, asistiendo con gran curiosidad á todas las sagradas ceremonias que practica la Iglesia en tales dias.

El Sr. vizeconde Du Bouret, cónsul de Francia en Málaga, ha sido jubilado.

Contra lo que está prevenido, el sábado santo al toque de gloria se hicieron muchos disparos de armas de fuego en Málaga, ocasionando á los dependientes de la autoridad el andar de un lado para otro y á algunos de los tiradores el ir á la cárcel.

El instituto médico valenciano ha publicado el programa de premios para el año de 1862. Las cuestiones sobre las cuales versarán las memorias que pueden presentarse serán: de medicina, de cirugía, de farmacia y de ciencias auxiliares. Los premios consistirán en medallas de oro y títulos de socios de mérito.

La sociedad del crédito valenciano contaba el 31 de marzo último con un capital de 60.536.484 rs.

Trátase por la sociedad económica de Alicante de instituir en aquella ciudad los premios á la virtud.

El primer día de Pascua fué tan hermoso en Alicante, que convidaba á disfrutar los aires puros del campo; así fué, que casi toda la población pasó el día fuera de sus casas y en los alrededores de la plaza, donde se improvisaron comidas y bailes, que presentaban un cuadro animadísimo.

*El Constitucional* aboga por la reforma inmediata en sentido liberal, de los aranceles de aduanas, debiendo empezar, en su juicio, el gobierno, por reducir de un modo considerable los derechos sobre todas las primeras materias; hecho lo cual debe pensarse en rebajar los derechos sobre los artículos manufacturados.

Segun *El Constitucional*, es positivo el nombramiento del Sr. Navascués para el gobierno civil de Zaragoza.

La mala costumbre que á pesar de las prohibiciones de las autoridades, se sigue en algunas partes, de disparar armas de fuego el Sábado Santo, ha ocasionado una desgracia en Valencia; un pobre albañil, que estaba trabajando sobre un andamio, recibió un balazo que le llevó un ojo y le dejó en tan mal estado, que fué preciso conducirlo al hospital.

El Jueves Santo llegó á Sevilla el gobernador civil de Cádiz, y conferenció con el de aquella ciudad, regresando á su capital al siguiente día. Es probable que este viaje reconociera por base algun asunto de interés comun á las dos provincias.

El ayuntamiento de Sevilla ha subvencionado con 16.000 rs. á las cofradías. Este año han salido dos nuevas, con efigies de gran valor artístico.

Durante el año último se verificaron en las 22 parroquias que tiene Barcelona 1.601 matrimonios y 5.421 bautizos. En el mismo periodo ocurrieron en la población 5.399 defunciones.

Las fondas, casas de huéspedes y paradores de Sevilla están proporcionando á sus dueños un verdadero rio de oro. Baste decir que hay habitación por la que están dando una familia 500 rs. diarios, y ninguna por pequeña y mala que sea baja su precio de dos duros. El número de forasteros aumentaba para la feria.

Las novelas de Fernan-Caballero acaban de ser traducidas al inglés por Lady Wallace, y publicadas en dos elegantes tomos: ya empiezan á hablar de esta interesante publicación los periódicos literarios de Londres.

Es positivo que Cabera y su esposa han salido de Londres para Trieste donde permanecerán hasta primeros de mayo.

Los dueños de buques en los Estados Unidos del Norte solicitan en gran número

patentes de corso del Sur, para perseguir á los buques de su propio país. Estos eminentes patriotas, dice el *Español de Ambos Mundos*, son los mismos eminentes abolicionistas que han monopolizado el tráfico de negros.

El ya famoso fuerte Sumter va á caer si es que no ha caído ya en poder de los separatistas. Los de este fuerte por la parte del mar, estaban cubiertos por ambos lados por baterías enemigas, dispuestas á romper el fuego, y esto sin hablar de la batería monstruo flotante, lista para luchar con el mayor Anderson á quemarropa. Además el fuerte carecía ya de viveres y el gobierno necesitaba lo menos 10.000 hombres, que no tiene disponibles, para salvarle.

Ultimamente estalló un horrible incendio en una casa de Nueva-York, y acudieron á sofocarle dos compañías de bomberos. Al llegar al sitio del siniestro, suscitóse entre estos una cuestión y empezaron á batirse á lairillazos, á palos y aun á tiros. Mientras aquellos héroes se batían, el fuego consumió la casa, y la familia que la habitaba, compuesta de los esposos Enrique Woods, de 31 años, é Isabel, de 28 y cinco hijos de cuatro meses á siete años.

La nueva confederación de América ha dispuesto que el presidente y vice-presidente ocupen sus puestos durante seis años en lugar de los cuatro que les concede el Norte.

El gobierno francés ha autorizado al general Goyon para hacer contratos de provisiones por seis meses, lo cual indica que no hay intencion por ahora de retirar las tropas francesas de Roma.

En Liverpool, de resultas de la llegada de una fragata egipcia que desembarcó enfermos, se ha desarrollado una terrible fiebre tifóidea que, segun dicen, es la horrible peste de las escalas de Levante.

Algo temerariamente, sin duda, dice *El Español de Ambos Mundos*, que habiendo dinero en los Estados Unidos, no se encontraría en aquel país un solo hombre que se negase á vender á su propio padre, y en prueba de ello, añade, que necesitando los Estados independientes del Sur, artillería y municiones de guerra, para defenderse contra los Estados del Norte, Virginia, que pertenece á estos, se ha encargado de proporcionárselos en cantidades ilimitadas, con cuyo objeto sus fundiciones y fábricas trabajan día y noche, y ya ha enviado á Charleston cantidades considerables de cañones y morteros, que están colocados en batería contra el fuerte Sumter, proyectiles de toda clase y pólvora.

He aquí algunas noticias que dedicamos á los aficionados al arte musical y á los artistas.

—En la pasada semana se ha ejecutado en París en la iglesia de San Eustaquio una nueva misa solemne de la señora baronesa de Maistre. Esta composición llena del mas exquisito sentimiento religioso y que ha obtenido los elogios mas entusiastas de profesores é inteligentes, ha sido cantada por las hermanas Marchisio y los señores Michon y Bonnehée.

—El teatro italiano de Covent Garden en Londres ha debido abrir sus puertas al público el día 2. La compañía de ópera la componen los artistas siguientes: señoras, Penco, Nantier-Didiée, Corbari, Rudersdorff, Tagliafico, Rosa Csilag, Miolan-Carvalho, Ortolani-Tiberini, y Leva; y señores, Tamberlick, Neri-Baraldi, Lucchesi, Rossi, Tiberini, Jourdan, Ronconi, Tagliafico, Polonini, Patriossi, Zelger, Faure, Graziani y Formes. La nueva ópera que se ejecutaria seria *Un ballo in Maschera* cantado por la Penco, Miolan-Carvalho, Nantier-Didiée, Tamberlick y Graziani.

—Para el teatro de la Reina en Londres están ajustados los cantantes siguientes: la Titiens, la Grisi, la Borghi-Mamo, Mamo, Mario, Mongini, Giuliani y Violetti.

—El tenor Jeremias Bettini desde el 17 hasta el 28 del actual cantará en el teatro de la Scala; á la primavera en Ancona; y en la estación de carnaval de este año al que viene, en el teatro Real de Madrid.

—El día despues de la primera representación del *Faust* del maestro Gounod, en Darmstadt, el gran duque ha concedido al compositor la medalla de oro del mérito, que hacia veinte años no se había dado á ningun extranjero.

El editor y librero D. José Cuesta acaba de publicar un *Manual de agricultura dedicado al hijo del cultivador*, escrito por el Sr. D. José Garcia Sanz, comisario de montes y autor de la *Guía de labradores*, y de otros tratados. El Sr. Garcia Sanz ha prestado á la clase agricultora un gran servicio con su obra, en el que ha consignado en términos sencillos y amenos los grandes conocimientos que ha adquirido

en treinta años consagrados al estudio práctico del ramo, que sirve de asunto á su importante libro. Hay en este una parte dedicada al cultivador de la seda y al colmenero, y el Sr. Cuesta ha reimpresso separadamente esta parte para que forme un tratadito económico entre la rica colección de manuales que viene dando á luz.

Algunos periódicos dan á entender que es cosa resuelta la declaración de guerra á Méjico; pero segun nuestras noticias, no es verdad que el gobierno haya tomado ya una resolución sobre este grave asunto.

El correo de Lisboa de donde tenemos noticias del 31, nos trae ayer el manifiesto que la mayoría de la disuelta cámara ha dirigido á la nación explicando su conducta. Los ex-diputados dicen que resolvieron adoptar respecto del gobierno la política espectral, reservándose hacer uso de su derecho cuando creyesen que la causa pública lo exijia. El 18 de marzo el gobierno presentó una proposición para que se autorizase á cobrar las contribuciones y aplicar su producto á las obligaciones públicas. El mismo día la comisión de hacienda presentaba su dictamen acerca del presupuesto general del Estado. Taltando mas de tres meses para terminar el año económico, la oposición pidió que se discutiese el presupuesto con preferencia á todo otro asunto, porque queria proporcionar recursos al gobierno por los medios competentes y despues de conocida la situación de la hacienda pública. El gobierno, añaden los ex diputados, queria evitar la discusión del presupuesto y cerrar las Cortes; el conflicto sobrevino y la cámara fué disuelta.

Hay quien cree que muy pronto el gobierno adoptará medidas en la cuestión de aranceles. Segun nuestros informes, el gobierno no piensa hacer nada en este punto sin el auxilio y el concurso de las Cortes, y todavia no ha decidido presentar ante las mismas la reforma preparada.

*La España* cuenta que muy en breve se presentará á las Cortes el proyecto de ley del Notariado; pero este proyecto, discutido y votado ya por el Senado, se halla hoy pendiente del exámen de la comisión del Congreso.

El *Diario de los Debates* correspondiente al 21 de marzo, dice que las Cortes han votado un proyecto de ley autorizando la inmigración en Cuba de 60.000 negros libres. Para España la rectificación de esta noticia seria inútil, pues todo el mundo sabe su falsedad; para el extranjero diremos únicamente que lo que hay no es un proyecto de ley sino una pretension pendiente sobre este asunto.

Dice *El Contemporáneo*, á nuestro juicio con equivocación, que parece va á ser nombrado director general de la Deuda, el comisario de los Santos Lugares, señor Rascon.

*El Clamor* ha dicho ya por dos veces que el Sr. Luzuriaga se niega resueltamente á entrar en ninguna combinación ministerial con el duque de Tetuan. Sin que tratemos de rebajar en lo mas mínimo al Sr. Luzuriaga, podemos decir que no ha llegado el caso de que tenga que negarse á formar parte del ministerio, pues sabemos positivamente, y ya lo hemos dicho, que ninguna proposición se le ha hecho sobre el particular. Conociendo el carácter modesto y pundonoroso del Sr. Luzuriaga, suponemos que este señor senador condenará que se eche á volar su nombre tan sin motivo como lo hace el periódico de que nos ocupamos.

Anteayer se han pasado órdenes á las altas dependencias de Hacienda para que se active la formación del presupuesto de 1862 que como ya hemos dicho, quiere el gobierno presentar á las Cortes antes de la terminación de la actual legislatura.

La comisión general de donativos para la guerra de Africa tiene resuelto por unanimidad que la distribución de los cuatro millones destinados á los inutilizados en la misma se hará en papel de la deuda á las personas que el gobierno designe como mas merecedoras de este premio.

Vuelve á hablarse de que se adoptarán algunas medidas financieras que den utilidad mas positiva á los grandes capitales que afluyen á la caja de depósitos. Como ya en otra ocasion dijimos, en esto piensa hace tiempo el Sr. Salaverria, pero no creemos que haya llegado todavia el momento de que las medidas anunciadas y acaso resueltas se den á luz.

Con motivo de haber dicho *La Discusión* que desde el púlpito de la iglesia parroquial de Villaviciosa de Odon se ha leído *La Regeneración*, el señor párroco y único sacerdote de aquella villa nos manifiesta que rechaza con la energía que permite la mansedumbre evangélica aquella noticia,

pues en la parroquia de Villaviciosa no se ha leído periódico alguno, y si solo lee el párroco, en cumplimiento de su sagrado deber, como lo hacen todos sus compañeros de ministerio, incluso los de Madrid, las circulares de sus superiores. Por nuestra parte añadiremos que hace tiempo tenemos al párroco de Villaviciosa D. José Raimundo de la Fuente por un sacerdote ilustrado y celoso en el cumplimiento de su deber.

Parece que el gobierno se halla dispuesto á acceder á lo solicitado por varias juntas y corporaciones de Alicante, y en su consecuencia, aunque se rescinde el contrato para la limpia de aquel puerto, esta se verificará sin interrupción por los medios que juzgue mas convenientes el ministerio de Fomento.

Acaban de publicarse en dos lindisimos tomos impresos en casa del Sr. Rivadeneira los *Cuentos y fábulas* del Sr. D. Juan Eugenio Hartzenbusch que buscaban con afán, muchas veces inútilmente, en las colecciones de periódicos los amantes de la buena literatura. En esta preciosa colección figuran entre otras obras, *La reina sin nombre*, *Mariquita la Pelona* y *La novia de oro*, modelos de composiciones literarias en su género, y mas de treinta fábulas y cuentos en verso que aun no conocia el público.

Una correspondencia de Madrid que publica el periódico de Lisboa *A Epoca* dice que se asegura aqui en las regiones mas elevadas que en Lisboa se trabaja para llevar á cabo una revolucion encaminada á la union ibérica.

Los revoltosos de Castro Daire, (cerca de Viseo) antes de dirigirse á casa del administrador de contribuciones á quien querian matar, habian abierto fuera de la población una fosa para enterrar á aquel funcionario. Los papeles de la administración que el populacho queria quemar se salvaron conduciéndolos á Viseo escondidos en sacos de carbon.

El Viernes Santo hubo un alboroto en Baena producido por las gentes del pueblo que pidieron que la procesion siguiese la carrera de costumbre y no la nueva marcada por el alcalde. La guardia civil intervino en union del juez de primera instancia, logrando restablecer el órden que las carreras y alboroto de algunos habian logrado alterar. En medio de la confusion de aquellos momentos y como consecuencia de ella salieron heridos un guardia y un paisano.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 3.  
El general Ornano ha sido nombrado mariscal de Francia.

Pesth 2.  
Los diputados reunidos hasta hoy han decidido no abrir la dieta en Buda.

Londres 3.  
El *Times* dice que siervo de la cuestión de Holstein la mas peligrosa para la paz, los ministros de Inglaterra y Rusia han aconsejado conaciones que eviten un rompimiento con Alemania.

Anteayer tarde fondeó en Algeiras el vapor *Liniere*, procedente de Tarragona.

El *Hércules* llegó antes y tarde á Cádiz.

El *Colon*, procedente de Barcelona, dejó ayer en Alicante el Ictineo que remolcaba continuando despues su viaje á Cartagena donde ha fondeado ayer.

Anteayer llegó á Alicante, procedente de Málaga, el vapor *Marsella*, á la hora del tren-correo.

En las subastas celebradas anteayer en Barcelona para acopios de materiales para la reparación del trozo tercero de la carretera de primer órden de Molins de Rey á Valencia; del trozo 2.º de la de tercer órden de Mollet á Moya, y del trozo primero de la de tercer órden de Moncada á Terrasa, han sido admitidas como mas ventajosas las proposiciones siguientes: para el primero la de D. Pablo Casas por 63.500 reales; para el segundo la de D. Joaquin Broset por 150.000 rs. no habiendo habido licitadores en la última.

El viernes 22 de marzo envió el maestro zapatero José Martinez, del Puerto de Santa Maria, al aprendiz Antonio Arenas, niño como de 12 años, á que pagase 224 reales en un almacén de suela. El niño no volvió á parecer ni en el almacén de suela, ni en su casa, ni en la zapateria. Inútiles fueron las diligencias que en su busca practicaron la autoridad municipal y su familia. El domingo 24 apareció un cadáver sumergido en la caldera ó depósito de agua del molino harinero; reconocido resultó ser el del niño Antonio Arenas, que tenia cinco heridas, algunas de ellas mortales de necesidad. Unido esto á que no habia pasado agua á entender que fué asesinado para robarle los 224 rs., y que los perpe-



tradores arrojaron al agua el cadáver para ocultar su crimen. El juzgado de primera instancia prosigue sin levantar mano la causa.

**AYER TARDE RECIBIMOS EL SIGUIENTE DESPACHO TELEGRAFICO:**

**Cádiz 3.**  
Las cartas de Tetuan que tienen la fecha del 30, no confirman la sublevación de las Kabilas. Había sido asesinado un acemilero.  
Dícese que Miramon vendrá á establecerse en Cádiz.

Ayer, á la una del día se ha reunido la minoría progresista del Congreso para acordar la conducta que debía seguir en vista de lo que se prolonga el día en que el Sr. Rios Rosas planteó en el Congreso la cuestión de política interior. Parece que los progresistas han decidido obrar independientemente en este asunto, dejando al arbitrio del Sr. Zorrilla el plantear la cuestión cuando lo tenga por conveniente, y en breve si el Sr. Rios Rosas no ataca desde luego al gobierno.

Ayer ha asistido ya al Congreso, restablecido de su última dolencia el Sr. Salaverria.

Ayer tarde ha corrido en el Congreso la noticia de que había sido asesinado el cardenal Antonelli en Roma, y que un fuerte cuerpo de ejército francés había desembarcado y dirigido sobre aquella capital. Se aseguraba que la noticia la había recibido el gobierno. La noticia es, sin embargo, completamente falsa, y creemos que se habrá fundado en el accidente ocurrido á Su Santidad y del que damos cuenta en otro lugar.

Ayer se han remitido por el correo interior á varios diputados anónimos injurias á la reputación de otros de sus compañeros. No mancharemos nuestro periódico dando idea siquiera de lo que contienen esos inmundos papeluchos, pero damos cuenta del hecho para que se vea las armas vedadas á que acuden ciertas personas en estos momentos.

Ayer han llegado á Madrid solo por el ferrocarril de Alicante, mas de veinte diputados. Puede asegurarse que jamás al fin de una legislatura se han visto juntos tantos diputados como los que hoy existen en Madrid.

La circunstancia de haberse visto pasar anteayer al Sr. Rios Rosas cuando se ha dicho que estaba enfermo, ha dado lugar á que ayer se crea que abandonaba su propósito de plantear la cuestión política en el Congreso. Esta suposición carece, sin embargo, de fundamento, pues según aseguran sus amigos políticos, el Sr. Rios Rosas se halla decidido á hablar y su dolencia existe realmente á pesar de haberse visto en la calle, pues consistió en una fuerte fluxion de garganta.

El Tribunal Supremo de Justicia ha publicado ayer en sus estrados la sentencia contra el ex-director general de consumos, D. Manuel Yañez Rivadeneira, concebida en los siguientes términos:

«Debemos condenar y condenamos á don Manuel Yañez Rivadeneira, por razon del nombramiento que hizo á favor de don Joaquín de Rojas, en cuatros años de inhabilitación especial temporal para ejercer cargo público, en la multa de 1.750 reales, en la restitución á dicho Rojas de 2.500 rs., en el resarcimiento de los gastos del juicio, y pago de dos terceras partes de las costas del proceso, absolviéndole de la instancia respecto al cargo del nombramiento á favor de D. Joaquín Guerrero Navarro. No ha lugar á las pretensiones formuladas por la parte causada respecto al ministro de Hacienda, D. Pedro Salaverria, gobernador de Madrid marqués de la Vega de Armijo, D. Severiano Arias y D. Joaquín de Rojas. Se apercibe seriamente al juez de Paz, D. José Puig y Alvarez, para que en lo sucesivo y en circunstancias análogas procure atenderse mas estrictamente á las prescripciones legales, librándose á su tiempo para ello la oportuna certificación al regente de la Audiencia de esta corte. Y finalmente, no ha lugar á las pretensiones enunciadas y sostenidas por el ministerio fiscal en el acto de la vista, que se indican en el último considerando.»

Como se vé, todos los esfuerzos y todo el talento y habilidad desplegados por el defensor del Sr. Rivadeneira, el distinguido jurisconsulto D. José Fernandez L. Hoz, no han conseguido que aquel sea absuelto.

La ley de contabilidad provincial y municipal debe despacharse en breve y sin gran oposición, porque en el seno de la comisión donde se hallaban representadas todas las fracciones y aspiraciones de la mayoría, se discutieron y admitieron varias enmiendas que harán presentar á la mayoría compacta en la discusión de este proyecto.

Es cierto como dijimos, que se han pedido á Roma las bulas para la creación del obispado de Vitoria, pero no es lo que se ha dicho de que esté nombrada ni señalada la persona que haya de ocupar la silla.

Las cartas de París de ayer confirman la grave y satisfactoria noticia de que el emperador Napoleon ha escrito á Victor Manuel manifestándole terminantemente que si ha de conservarse la paz de Europa es preciso que renuncie por el momento á todo proyecto de ataque contra el Veneto ó contra los Estados de la Iglesia. La subida de los fondos se atribuye á este suceso.

La tarde de ayer ha sido fecunda en rumores graves relativos al extranjero. Se ha dicho que el rey Victor Manuel había decidido trasladar su corte á Nápoles para desbaratar los planes muratistas. Se ha dicho que en Nápoles se trabajaba abiertamente en favor de Murat. Y se ha dicho, por último, que en vista de estos trabajos, Inglaterra enviaba una escuadra á Nápoles, sospechosa de la intención y proyectos del emperador. Para dar fuerza á estas noticias, que creemos en parte falsas, se ha dicho, que el gobierno, les había recibido en despacho telegráfico, pero podemos asegurar que esto no es cierto.

**A NOCHE HEMOS RECIBIDO LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**París 3.**  
En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67.45 el 4 1/2 á 95.00; el 3 por 100 interior español á 43.3/4; el exterior á 00.00; la diferida á 41. y la amortizable á 16.5/8.

**Londres 3.**  
Quedan los consolidados ingleses de 91 3/8 á 1/2.

Hoy se reúnen los diputados por Aragón para tratar de asuntos importantes. Aspiran á que se concluya la canalización del Ebro; á que se prolongue el canal imperial de Aragón, elevando sus aguas de modo que pueda regar 150,000 á 200,000 hectáreas; y á que el ferrocarril de Alsasua entronque en la capital con el de Zaragoza.

Ayer tarde se ha recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, el IMPORTANTE DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:

**París 3 al medio día.**  
Hallándose ayer en la Capilla Sixtina el Papa, se desmayó, permaneciendo desvanecido por algun tiempo. Despues pudo recibir á los cardenales, y se esperaba que el accidente no tuviese resultado.

El Pueblo califica de paparracha lo que han escrito á un periódico de que existe en Gibraltar una sociedad bíblica, con el encargo de hacer prosélitos en la Península.

La Epoca dice que no harán retroceder al jefe del gobierno en su camino de asegurar amplia y firmemente el imperio de la libertad constitucional en nuestro suelo las contradicciones que encuentre, las injusticias de que sea objeto ó las pasiones que le escogan por blanco. Añade que, decidido á que sea una verdad en España el régimen constitucional y todas las garantías que otorga á los ciudadanos, no se apartará un solo momento de la línea que se tiene trazada, ni procurará con menos cuidado el triunfo, el arraigo y la popularidad de los progresos y de las libertades pacíficas.

Los ladrones que han robado la caja de la fábrica del sello, tenían por objeto principal, según algunos sospechan, el apoderarse de los 25,000 duros que debía depositar el Sr. Miranda, como contratista de la conducción de sales y cuya entrega no había podido verificarse á causa de las funciones de Semana Santa.

Se ha derribado en la Cuesta de la Vega toda la parte del muralón inmediato á la calle de Segovia, por amenaza próxima ruina, y se va á proceder inmediatamente á su reedificación.

Los Señores de Bengoechea tuvieron anoche un baile, al que se apresuraron á concurrir sus numerosos amigos. Grandes de España, hombres políticos, conocidos banqueros, etc., etc., con sus hijas, elegantes y lujosamente prendidas, se apiñaban en los espaciosos y magníficos salones de la casa de los Sres. de Bengoechea, sintiendo que corrieran tan rápidas las horas de la noche, amenizadas por la amabilidad esquisita y el gusto proverbial de los Sres. de Bengoechea, atentos siempre á prevenir los deseos de todos sus convidados en los salones y en el buffet.

Créese generalmente que en el debate que va á provocar el partido progresista en el Congreso sobre la política del gabinete, los votos de la oposición han de bajar mucho de ochenta; que la mayoría ha de ser mas del doble de esta cifra, y que las abstenciones aparecerán contadísimas.

El señor arzobispo de Zaragoza ha dirigido á los señores curas de su diócesis una circular sobre el Pontificado, encargándoles que la lean á sus feligreses y les prevegan cuidadosamente contra las maquinaciones del error que se disfrazan con seductoras frases para derribar el papado y socabar los cimientos de nuestra fé.

El Pensamiento Español de anoche, al dar cuenta del escrito del señor marqués de Albalá, de que hablamos en nuestra primera edición, dice, que el poner el programa democrático en forma de decretos, sería una ilusión infantil que pudiera otorgarse á los demócratas, con tal de que al pie de cada decreto se ponga como antefirma y firma: «EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, José Martí Orensé.» Añade que bastaría esto para quitar toda gravedad al programa, y para que fuese un excelente chiste la palabra democracia.

Principian á circular por Madrid onzas de oro rellenas de otros metales, que, según se cree, proceden de Gibraltar, donde se ejerce esta industria con toda clase de moneda gruesa. Para conocer el fraude, es preciso ver si el borde ó cordoncillo tiene alguna soldadura ó señal de taladro, observando además si hay regularidad en el peso y en el sonido.

La Epoca advierte que el periódico democrático La Discusion se entusiasma ante el programa dado por Juárez en Méjico, prescindiendo por completo de que el nuevo presidente de la república mejicana cumpla ó no las estipulaciones y tratados de Méjico con España; y lejos de desear que nuestro país tome la satisfacción debida de las ofensas que Méjico nos ha hecho, inculpa fuertemente al gabinete español por no haber ya reconocido la presidencia de Juárez, quien, entre paréntesis, va á dejar el poder dentro de algunas semanas.

No pueden ser mas contradictorias las esperanzas que se fundan, las versiones que se hacen y las consecuencias que se deducen de los hechos que están pasando hoy en Europa. A La Epoca escribe una persona autorizada del extranjero, asegurando que tanto la Francia como la Inglaterra tienen la íntima convicción de que la guerra europea es inevitable.

El corresponsal del Diario de Barcelona le noticiaba en su última carta, que los diputados progresistas habían celebrado una reunión para acordar, como acordaron, los diferentes artículos del proyecto de ley de contabilidad provincial que debían atacar, las enmiendas que debían hacer, y los oradores que debían sostener el debate.

En esta ocasión como en otras muchas—casi siempre—no ha estado muy acertado el corresponsal de nuestro apreciable colega; pues en la sesión de ayer se aprobó el proyecto, y únicamente impugnó un artículo el Sr. Madoz, sin enmiendas ni gran debate.

Escriben de Cervera que despues de unos fuertes vientos de Poniente, siguieron los de Levante que han promovido abundantes lluvias por todo aquel país y el territorio de Urgel. Los campos presentan el mejor aspecto y hay esperanzas de una buena cosecha de cereales.

Segun una correspondencia de Lérida, el señor obispo de la diócesis dió orden á un eclesiástico para que recogiera de la iglesia de Roda, pueblo de corto vecindario, las preciosas alhajas que en ella existen; pero el ayuntamiento y los vecinos, en particular las mujeres, se han negado á ello en virtud del gran respeto y veneración que á las referidas alhajas profesan.

Anoche se estrenó en el teatro de Jovelanos la zarzuela en un acto La red de flores, letra del Sr. Martínez Pedrosa y música del Sr. Caballero. Cerca de una hora duró su representación y constantemente el público tuvo la sonrisa en los labios. La música es juguetona, caprichosa y un tanto original; algunas piezas merecieron ser repetidas. El público aplaudió, pues, la obra y no salió descontento de la ejecución en que tomaron parte las Sras. Mora, Fernandez y Rodriguez y los Sres. Caltañazor y Obregon.

Confirmando lo que hemos dicho nosotros, afirma anoche El Pensamiento que es absolutamente falso cuanto se ha dicho acerca de haberse leído en el pálpito de Villavieja artículos de La Regeneracion.

La Verdad insiste en creer que sea cual fuere la actitud definitiva que adopte el Sr. Rios Rosas respecto de la situación, no ha de abatirse al extremo de convertirse en instrumento de los que le halagan y enmienda para empujarlo á realizar lo que les conviene, y se figuran que es factible.

En Niagara Falls (Canadá) ha aparecido un periódico con el título de El Ciego Mudo,

publicado por un ciego, compuesto por sordos-mudos, impreso por ciegos, plegado y cerrado por mudos. Esto es curioso. Ahora falta saber quién lo escribe. ¿Serán sus redactores mancos? Todo es posible.

En La Epoca de anoche venos confirmada la noticia que ayer tarde adelantamos del accidente ocurrido á Su Santidad celebrando una de las solemnidades de Pascuas. Los facultativos que acudieron al instante contribuyeron á que recobrase el conocimiento, y anteanoche Su Santidad estaba casi del todo restablecido de este ataque de naturaleza nerviosa, y en el que no tendrán pequeña parte los sufrimientos que padece el espíritu del bondadoso Pontífice. Felicitemos de que la Providencia, conservando su preciosa vida en estos momentos supremos para el pontificado y la Europa, no haya permitido se añada una nueva complicación mas á tantas como conmueven el universo.

Una persona de Calatayud escribe que aquella cap tal no es foco del carlismo, ni existen en ella elementos conspiradores, y mucho menos disolventes. Dos clases componen la población de Calatayud; la una mercantil y la otra agrícola. La primera es esencialmente liberal; la segunda es completamente de orden y laboriosa, resuelta á sostener siempre á gobiernos que, como el actual, la proporcionen seguridad en sus personas é intereses, y medios de fomentar su prosperidad.

Mas de doscientos cincuenta diputados asistían ayer á la sesión del Congreso, viéndose entre los llegados á Madrid muchos de los diputados de mas arraigo en sus provincias.

Ayer se han reproducido las alarmas que inspira la situación de Europa; pero hasta anoche, ni en los ministerios ni en las legaciones extranjeras, se había recibido despacho alguno que presente la guerra como un suceso inminente.

Se ha publicado el primer número de La Nueva España, revista hispano-lusitana.

El Sr. Arjona ha comenzado sus representaciones teatrales en Barcelona con el Si de las niñas, alcanzando un brillante éxito en su ejecución.

Ha llegado á Barcelona de paso para Francia la aplaudida triple Mad. Charton, que tan gratos recuerdos ha dejado en Madrid. Los barceloneses trataban de que la prima donna diese alguna función para admirarla.

**AYER HEMOS RECIBIDO LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**París 2.**  
El nombramiento del Sr. Platanoff de ministro del interior, produjo mal efecto en Varsovia por la circunstancia de ser ruso y no polaco, como se esperaba según las promesas del emperador. Se esperaba su reemplazo por Laszaguski y la reorganización de la Universidad nacional, cosa deseada por toda la población.

Los últimos despachos de Viena anuncian que el emperador había desestimado el programa del señor Doack, jefe del partido democrata de Pesh pidiendo la separación de Hungría del imperio austriaco. El emperador ha declarado estar á lo acordado. Se decía que en vista de esta resolución el Sr. Schmerling retiraría su dimisión.

Se anuncia la llegada á París del general Uiloo de Nápoles.

Acaba de celebrarse la solemne traslación de los restos de Napoleon I al magnífico mausoleo construido para este objeto. El emperador Napoleon III ha presidido en persona esta ceremonia religiosa acompañada de los principes Napoleon, Luciano y Joaquín Murat.

**Varsovia 2.**  
La gravedad de las circunstancias ha obligado al príncipe Gortschakoff á publicar otro bando recomendando la calma y la tranquilidad y diciendo que las promesas del emperador serían religiosamente cumplidas.

**Marsella 2.**  
Se han prohibido en Nápoles las camisas encarnadas, distintivo de los garibaldinos. Los soldados y guardias nacionales habían desarmado á la facción, conocida con el nombre de los camorristas. El tifus hace estragos en los hospitales.

**Milán 2.**  
Los agentes austriacos compran aquí hojas de licencia de voluntarios garibaldinos, sin duda para darlas á sus emisarios. Estos fingirán una invasión en algun punto del territorio austriaco, y así buscarán pretexto para caer sobre la Lombardia.

**Turin 2.**  
El general La Marmora ha retirado su dimisión.

**Viena 2.**  
Hay noticias de Herzegovina. El 22 y el 23 había habido en Blatovay sangrientos combates. Aquí continúa la crisis ministerial.

Esta madrugada hemos recibido además los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Tolon 3.**  
La escuadra de evoluciones, com-

pleta de viveres, hace preparativos para aparejar, llevando la division del almirante Paris á Siria, á donde los ingleses han enviado refuerzos.

**Turin 3.**  
Garibaldi acaba de llegar aquí y ha sido recibido con gran entusiasmo. La indisposición del Sumo Pontífice tuvo lugar estando oficiando, pero no presenta gravedad alguna y continúa perfectamente.

**CAMARA DE LOS SENADORES.**

**SESION DE AYER 3.**  
Abierta la sesión á las dos y media de la tarde por el señor presidente, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Se da cuenta de varias comunicaciones. Se publican como leyes las sancionadas por S. M. y aprobadas por los cuerpos colegisladores.

Ocupada la tribuna por el señor ministro de la Guerra leyó un proyecto de ley pidiendo á las Cortes la autorización para que mientras subsista la clase de segundos comandantes de reemplazo puedan gozar ellos y sus viudas é hijos los derechos pasivos de primeros comandantes interin se aprueba la ley de ascensos militares.

El señor presidente del Consejo de ministros dice está dispuesto á contestar á la interpelación del señor marqués de O'Gaban sobre que el gobierno manifieste las medidas que piensa adoptar para contener la trata de negros, ya que no sea posible reprimirla; pero habiendo manifestado este señor senador no tenía allí los datos necesarios por no haberse avisado con anticipación, aplazó la contestación para otro día á pesar de no haber sido esa la práctica hasta aquí como le dijo el señor presidente; pues lo que se había hecho era esplanarla cuando el gobierno decía estar dispuesto á contestar.

Se leyó y aprobó sin discusión el proyecto de ley concediendo viudedad á doña Idefonso Rodríguez, y no habiendo número suficiente de señores senadores para votar definitivamente esta ley, y la de redacción del capital social de la compañía general de Crédito Catalana, se señaló esta orden del día para mañana, y el Senado se reunió en secciones para nombramiento de comisiones, levantándose la sesión á las tres menos cuarto.

**CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.**

**SESION DE AYER 3.**  
A las tres abre la sesión el Sr. Martínez de la Rosa, y es aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Mendez Vigo recuerda al gobierno que tiene anunciada una interpelación sobre el estado de los expedientes de indemnización por los incendios de Valladolid en 1856.

El señor ministro de la Gobernacion contesta que el gobierno se ocupa de aquellos expedientes, y que ya señalará día para que el Sr. Mendez Vigo pueda esplanar su interpelación.

Se da lectura del proyecto de ley de gobiernos y diputaciones de provincia, revisado por la comision de estilo, y queda definitivamente aprobado.

Como el día primero no hubo sesión por ser festivo, en la de hoy se procede al sorteo de las secciones, cuya operación ocupa al Congreso bastante tiempo.

Terminase el sorteo de las secciones, y se entra en el orden del día, poniéndose á discusión el proyecto de ley de contabilidad provincial y se aprueba sin discusión el primer artículo.

El Sr. Navarro hace algunas objeciones al artículo segundo porque en su concepto los gastos de los establecimientos de baños no deben pagarse solamente por la provincia donde radiquen, y sí á medias con el Estado por ser de utilidad general aquellos establecimientos.

El Sr. Mendez Vigo, como de la comision, defiende el artículo, y es aprobado, así como los siguientes hasta el sétimo.

Al artículo 8.º se lee una enmienda del señor Polo, que apoya su autor, fundándose en que proponiéndose por el artículo que trata de enmendar, que las municipalidades puedan gravar los artículos de consumo con un derecho igual al que percibe el Tesoro público y á veces mayor, y siendo este acuerdo inconveniente, administrativo y políticamente considerado debe desaparecer del proyecto.

El Sr. Suarez Inclán, de la comision combate la enmienda defendiendo el artículo. Su señoría explica satisfactoriamente como se entienden y aplican los recargos sobre los artículos de consumo para atender á las obligaciones de la provincia y del municipio, los que nunca pasan de un cincuenta por ciento en la tarifa número primero. El Sr. Suarez Inclán termina poniendo de manifiesto las cantidades que en la Península se recaudaron en los últimos años para las obligaciones provinciales, y la imposibilidad de que se sustituya aquel medio de recaudación por otro que sea mas ventajoso para el país en general y para los intereses particulares de las provincias.

Rectifica el Sr. Polo con alguna detension, sosteniendo la conveniencia de la enmienda que ha presentado. Rectifícanse varias veces los dos oradores, y puesta la enmienda á votación se acuerda que sea nominal, resultando desechada por 129 votos contra 30.

Sin discusión se aprueban los artículos desde el 8.º al 15 inclusive.

El Sr. Madoz habla en contra del 16, pretendiendo que las diputaciones provinciales tengan mayores facultades para la imposición de ciertos recargos en las contribuciones, que las que se les concede por el artículo en discusión.

El Sr. Mendez Vigo, rechaza lo que pretende el Sr. Madoz, porque ello menoscabaría el poder supremo.

Rectifican ambos señores y se aprueba el artículo 16, como igualmente los siguientes hasta el 55 y último del proyecto, el cual se acuerda que pase á la comision de corrección de estilo.

Se acuerda que hoy se reúna el Congreso en secciones y se levanta la sesión á las seis y media.



DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy.—San Isidoro arzobispo de Sevilla.
Cultos.—Cuarenta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde siguen las solemnes funciones y novenas al Santísimo Sacramento por su real archicofradía con la solemnidad acostumbrada. Hoy será orador en la misa mayor D. Eugenio Almor Palaox, y en los ejercicios de la tarde D. Félix Compludo. Habrá misa mayor con manifiesto en San Isidro, San Ginés y capilla de Palacio. Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, Italianos, Monserriat y oratorios.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Serpientes, Arrepentida ó en San Luis.

Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar se dá á D. José Delgado y Angulo, D. Joaquín Menéndez y Pedro Fernández.
Renovación de títulos.—La junta de la Deuda anuncia á los tenedores de las carpetas números 5.419 al 5.659 pueden pasar á recoger á la tesorería de la misma los nuevos documentos equivalentes á los títulos del 3 por 100, advirtiéndoles se hallar incluidos en ellas los números 212 á 298, de Cádiz; 9 á 11, de Córdoba; 21 á 25, de Málaga; 185 á 181, de Navarra; 48 á 66, de Sevilla; 10 á 20, de Tarragona; 8 á 14, de Zaragoza; 1 á 18, de Gerona; 1, de Huesca; 8 á 8, de Murcia; y 57 á 63, de Santander.

Acciones de carreteras.—El negociado de obras públicas de la sección de Fomento del gobierno civil de esta provincia anuncia para el 15 á la una de la tarde el sorteo para la amortización de ciento cincuenta acciones de carreteras provinciales de Madrid, cuarenta y seis ordinarias y ciento cuatro extraordinarias.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado del Barquillo se llama por última vez á Francisco Crespo Mosquera, por el de Lavapiés y última vez también á José Fernández González, por el de la Audiencia y último prigion á José Atienza González, por el de Maravillas á N. Molina, Micaela Prados y á D. Juan José Barrolaza, por el del Mediodía ó D. José Deglin.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada.—Toledo.—Jefe de día.—señor comandante capitán de infantería de Barcelona D. Rafael Gerona.—Visita de hospital.—Toledo, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones.—Nutrición, quinto capitán.

Subastas.—La empresa del camino de hierro de Barcelona á Martorell y Gerona anuncia la de la emisión de 28 millones de reales en obligaciones, hipotecando la línea de Barcelona á Gerona, verificándose la subasta en los plazos y con las condiciones siguientes. Primera: el 1.º de marzo de 1861, por la cantidad de 10 millones de reales. Segunda: el 15 de abril de 1861, por la cantidad de 7 millones de reales. Tercera: el 15 de julio de 1861, por la cantidad de 6 millones de reales. Cuarta: á voluntad de la junta directiva de la sociedad, desde 15 de octubre á 15 de diciembre de 1861, por la cantidad de uno á 3 millones. Total 28.000.000 de reales, admitiéndose proposiciones para la de 15 de este mes en la calle del Sordo, núm. 43, cuarto segundo; el 1.º de mayo se verificará la de 1.000 resmas de papel gris blanco, 1.000 de papel azulado, 500 de papel gris oscuro, y 8.400 metros de lanilla, 250 de amiantina ó flesea y 7 kilogramos de hilo de flosea destinados á la construcción de cartuchos de artillería, ante la junta superior económica del arma.

Defunciones.—Han fallecido en esta corte la Señora Doña María Josefa Alcedo de Oller y Doña Jacinta Caldeiro de Jimenez.
Beneficio.—Mañana tendrá lugar en el teatro del Príncipe, según habíamos anunciado, el que ha dispuesto el Sr. Delgado para aliviar la desgracia de la familia del malogrado artista D. Francisco de Asis Gil; en el que tomarán parte la señorita Sarolta y los Sres. Monasterio y Rovere, entre otros artistas. Este pensamiento benéfico y generoso será bien acogido del público madrileño que tantas pruebas tiene de su filantropía.

Desgracia.—Al bajar corriendo el lunes por la tarde por la calle de Alcalá uno de los omnibus que conducían gente á la plaza de toros, cayó el caballo delantero, y con él el portillon que lo mentaba, que se pisoteó por las bestias, dejándolo en bastante mal estado. Afortunadamente pudo detenerse el carruaje sin que llegasen á alcanzar las ruedas al pobre mozo, que salió lamentándose, siendo conducido entre dos á un portal inmediato.

Riña.—Dos hijos de Pelayo se dieron anteayer tarde en la Gibel's una de mojicones de padre y muy señor mio. Las cubas que estaban colocadas al rededor del pilon caían al agua á impulsos del robusto brazo de los contendientes.

Aniversario.—El día 23 del corriente m. s. aniversario de la muerte del gran Cervantes, será solemnizado en el teatro del Príncipe con una función á propósito, y cuyo pomorreo aun no podemos comunicar á nuestros lectores, por no estar acordado todavía el orden del espectáculo. Aplaudimos este pensamiento del joven director de dicho teatro, D. Pedro Delgado, que rinde este tributo de admiración al inmortal autor del Quijote. Esta es la primera vez que se honra en la escena la memoria del que después de combatir en Lepanto y de cubrir de laureles á España con su genio, murió en la miseria. Esperamos que cuanto encierra de notable Madrid, en ciencias, artes, literatura y política; esperamos, por último, que el pueblo del Dos de Mayo, acudirá esa noche al teatro del Príncipe para rendir homenaje de gratitud y de admiración al coloso de la literatura europea.

Mejora.—Se asegura que está próximo á resolverse favorablemente el proyecto presentado por una empresa alemana para abrir una calle que, empezando en las Cuatro Calles, como continuación de la del Príncipe, termine frente á la del Clavel. En esta nueva vía se levantarán á derecha e izquierda soberbios edificios, simétricos y de construcción moderna, no empleando otras materias que piedra, hierro y ladrillo. El paso del público pedestre será por unos soberbios portales mucho más anchos y elevados que los de la Plaza Mayor, y la vía para los carruajes tendrá igual anchura que la calle del Príncipe.

Obras.—Continúan las del canalillo en las calles de Jardines, Aduana, San Bartolomé é Infantas, y las de la conducción de aguas en la calle de Atocha y Carretas, habiéndose ya terminado el trozo que media entre la esquina de esta última calle y la de Relatores.

BOLSA DE MADRID DE HOY

Table with columns for 'COTIZACIÓN OFICIAL DEL 5 DE ABRIL', 'Cambio', 'Observaciones', and 'Variaciones'. It lists various financial instruments and their current market values.

Table with columns for 'Cambios', 'Día', 'Derecho', 'Derecho', 'Derecho', 'Derecho'. It lists exchange rates for various provinces and currencies.

ANUNCIOS.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS de incendios de casas en Madrid.—Los señores socios ó sus apoderados pertenecientes á esta sociedad, se servirán concurrir á verificar los pagos de un reintegro de medio real por cada mil, acordado por la dirección, á cargo del tesoroero D. Gregorio de Angulo (Trasviera) calle de Postas, número 28, tienda de cerería, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde los días no feriados, y durante el término de un mes; llevando para ello el resguardo de su póliza, ó el número que tenga.

SE HA PERDIDO UNA PULSERA, oro de oro liso, la cual contenía varios dígitos del mismo metal. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la calle de San Roque, núm. 1, al portero, quien dará más señas y el hallazgo.

DE PARIS, YERBAS PARA Dopa á la Julienne, á 5 rs. libra. Las Colonias, Arsená 12.
UNA AMA DE CRÍA DE BUENAS condiciones, se la vera en donde está criando una niña que se desteta; tiene leche de seis meses; darán razon en la agencia de la calle de los Negros, núm. 26.
SE VENDE UNA CAPA DE Suyo sin estrenar, de niño, darán razon en la portería de la casa número 33, de la calle del Prado.
SE NECESITA UN BUEN practicante para una oficina de farmacia de Ciudad-Real.—Darán razon calle del Luciente, núm. 11, principal del centro.

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de Leon, 29 y 31, continúa vendiéndose con la misma general aceptación, los madapolanes á 46 rs. la pieza de 25 varas; trajes de foular, á tres y seis volantes, á 8 duros; de glasé en las mismas disposiciones, á 12, 15, 18, 20 y 25 duros; estos trajes son positivamente la mitad de su valor: los generos recibidos nuevamente, son una partida considerable de pañuelos de muselina de 9/4, de dibujos enteramente nuevos y cenefas vueltas, á 27 rs., y unos cieguetes cortinones bordados, á 54 rs. el par; de los generos anteriormente anunciados, quedan algunas lanas dulces para trajes de caballeros y abrigos de señora, á 22 reales; refajos de punto, á 30 rs.; enaguas bordadas, desde 2 rs.; mantillas de pique francés para niños, á 14; pecheras de máquina, desde 2 rs.; pañuelos de la India, á 15; pañuelos de satén listados, entre tiempo, de siete cuartos, á 15 rs., y de nueve cuartos, á 33; percales para vestidos, á 15 cuartos, 2 rs., y 2 1/4; persas para colchales, forros de carruajes y sillerías, á 2 rs.; preciosas muselinas caladas para mangas y guarniciones, á 5 rs., su precio normal es 8. Camisas francesas de color, á 20 rs.; velos lisos de tul blanca, á 24; de flores tejidas, á 30; bordados, á 34.

NOTA.—A ruego de algunas personas, se prorroga la venta hasta las siete de la noche.
OTRA.—Habiendo admitido la venta en comision de algunas casas extranjeras, empezaremos á recibir en la próxima temporada grandes remesas de generos, y a precios que no será posible la competencia.

NOVEDAD, VARIEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS, ABANICOS, PARAGUAS Y BASTONES. Ferrando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 2.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid.

LAS ARMAS DE MADRID,

DEPOSITO GENERAL DE GOMA Y GUTA-PERCHA DE J. DOMINGUEZ, Calle Mayor, número 35, Madrid. FAUBS, SAINT MARTIN, NUMERO 142, PARIS.

Toda clase de impermeables, para señora y caballero, pelainas, botas, zapatos, chanclos de goma, tegidos elásticos, ligas, tirantes, cinturones, accesorios para habitaciones, conductos para gas, líquidos y mangas para riego.

Artículos para cirugía, orificiales de todas clases, fajas para paridas, idem ventrales, suspensorios, bragueros, colchones, almohadas, asientos, baños de todos tamaños, lavativas, pesarios, sondas y cuanto en el ramo de goma se fabrica.

Este establecimiento es el mas vasto y el primero de su clase en España; las numerosas relaciones que tiene con las primeras fabricas del extranjero, le permiten tener los mejores generos y vender un 25 por 100 mas barato que las demás casas que se dedican al mismo ramo. Los precios serán fijos é invariables.

NOTA.—El establecimiento de la calle de Sevilla, núm. 9, ya no pertenece á esta casa. El de la calle de la Montera, núm. 30, se ha cerrado el 15 del corriente.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, crucos, relojes, sillas, guarniciones y pianos, en cambio, y dá generos de sedrria, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos del portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina á la plazuela del Angel.

PARA UNA PERSONA ESTABLECIDA y de fija residencia, se ceden unas habitaciones cómodas, en paraje céntrico. Darán razon calle de Fuencarral, 5, tienda de sombrillas.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO á las personas que se acaban.—Pomada mineral inglesa para aliviar en el acto, suavizar, sentar y conservar el corte de las narices de acortar, sin tenerlas que baciár jamas; 5 rs., guantería de Reinier, Atocha, núm. 6.

GRAN DEPOSITO PARA LOS Gajaros, de jaulas orientales, de varias formas y tamaños; precios fijos y muy arreglados. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, tienda y cuarto principal.

CON MOTIVO DEL DERRIBO de la casa calle Mayor, núm. 20, la profesora de partos que vivía en la misma, Doña Dionisia Turbe, se ha trasladado á la plazuela del Angel, núm. 14 principal.

REGALO.—SE REGALA UN Lintero ó una bequilia para paños ó un cortaplumas de dos hojas á qui compra una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que nose caia, hace plumas, obetas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falilla, todo 11 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés que no se caia, cenno dorado, cien sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de here, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obetas, una pa-

lita de jabon de olor, todo en 16 reales; sin dorar el papel, 15 rs. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, núm. 6 y 8.

COMERCIO Y SASTRERIA.—Se siguen haciendo á medida trajes completos, como los años anteriores. Levita de paño negro ó de color chaleco de seda y lana, pantalon de satén francés, en 260 rs. Id. saque de paño negro ó de color, chaleco y pantalon de lana dulce, á 320 reales. En la calle de la Caza, número 5, principal, costanilla de Santiago, núm. 1, principal é inmediato á Platerías; hay novedades para trajes.

SE VENDE UN REBAÑO DE Sganado taner blanco ano' trasumante de 1.300 á 1.400 cabezas, de diferentes clases y edades; y su cria del presente año que serán 200 cabezas próximamente. Se cederá con posesión ó sin ella. D. Meliton Arana, Mayor 13, dará razon.

EN LA CALLE DE LA MONTERA, café de San Luis, empezó á tocar bundurría un niño hijo del ciego conocido por el Currita, quien maneja con esmerada habilidad igual instrumento. Es digno de ser oido; acompañante el citado su padre y su hermano mayor.

ENSEÑANZA DE DIBUJO DE Figura paisaje, lineal, topográfico y adorno; en el colegio para niños, establecido en la calle del Olivo esquina á la del Carmen, núm. 2.

SE CEDE UNA BUENA HABITACION bien amueblada, para una ó mas personas de buena posición social, en un punto céntrico, con asistencia ó sin ella. Darán razon en la calle del Príncipe, número 13, portería.

REAL FÁBRICA PLATERIA DE MARTINEZ.

GRAN SURTIDO DE CUBIERTOS, CUCHILLOS Y CUCHARITAS DE CAFÉ DE TODAS CLASES, Y DE DIBUJOS MODERNOS.

LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS,

periódico de administración é intereses municipales, de justicia local y concimientos útiles.

DIRECTOR D. RAFAEL BOIRA.

La mayor parte de los gobernadores civiles han autorizado á los ayuntamientos para incluir su importe en los presupuestos municipales. Inserta íntegra la parte legislativa.

Se publica seis veces al mes en números de diez y seis páginas, á dos columnas, para formar al año dos grandes tomos en folio de 376 páginas cada uno.

Reparte además 128 páginas al mes de obras útiles, para formar al año cinco tomos de 500 páginas, ó tres de 500, segun la estension de las obras que se publican.

PRECIOS.—Tres meses, 24 rs.; seis id., 44, y un año 80. Por medio de los correspondientes: tres meses, 28 rs.; seis id., 50, y un año, 90. Pagando en sellos de cuatro cuartos: tres meses, 54 sellos; seis meses 100, y un año, 185.

Toda la correspondencia se dirige con sobre á D. Rafael Boira, calle de Preciados, núm. 53, Madrid.

CAPITALES. BOTES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Rentas á voluntad. VIUDEDADES. ASISTENCIAS PARA ESTUDIOS. Rentas vitalicias. LA PENINSULAR, Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. Duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoateo, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. Excmo. Sr. D. Joaquín Aguirre, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado. Sr. D. Antonio Sierra, propietario. Sr. D. Aniceto Puig, jefe de administración de primera clase, ex-diputado á Cortes y propietario. Excmo. Sr. D. Nazario Carrizosa, ex-diputado á Cortes, banquero y propietario. Sr. D. Vicente Rodríguez, diputado á Cortes y propietario. Sr. D. José Reus y García, ex-diputado á Cortes, propietario y abogado.

Delegado del gobierno, Sr. D. Joaquín Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado á Cortes y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simon Santos Lerin.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en dnda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años á credito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 10.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados, se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administración solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, número 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y peticiones á las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten á los puntos donde se lindan.

OBRA DE TESTO.—MANUAL de teneduría de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edición, incluido en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende á 12 reales en la librería de Sanchez y otras.

PEINETAS DORADAS A OCHO reales.—Acaban de llegar á la tienda del Eclipse, Carretas, 27.



LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.

LA AGENCIA DE LOS PLANISTAS, Reciben y gradúan á los solistes y músicos de las mejores escuelas. Conociendo hasta el día, por G. MARTIN Y BESALDES.